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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 6 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 29 de septiembre de 2022 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 17:05 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

MARY CARMEN JARUR VRAC 

PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA VRAF 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

CHRISTIAN UTEAU MOYA DAI 

BENJAMIN ADASME JARA DIRECCIÓN DE EVALUACIÓN Y ESTUDIOS – DGACI 

ALONSO TORRES LÓPEZ JEFE DEPARTAMENTO SALUD 

ALEJANDRA MUÑOZ ALEGRÍA FEUCM 

CATALINA ÁVILA CAMPOS FEUCM 

FRANCISCO MORALES FLORES FEUCM 

DIEGO POO LOYOLA CCEE ING. CIVIL 

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 
conocer la tabla para esta sesión: 
Acuerdos sesión anterior: 

 Centro de Estudiantes de Derecho, debe hacer llegar los antecedentes y toda la 
información específica del problema en la carrera, relacionado con los % de asistencia a 
pruebas remediales. (Pendiente) Al realizar las averiguaciones correspondientes, el 
director de carrera Don Emmanuel Bernales, comentó que ese tema ya había quedado 
zanjado al termino del I semestre, por lo siguiente,  
Hemos decidido no seguir avanzando con el procedimiento, en consecuencia, dejamos sin 
efecto dicho tema 

 Estudiantes evaluarán propuesta de reubicación del contenedor de reciclaje e informarán 
a la brevedad. (Pendiente) 

 Se informará a Directores de Escuela de ambas Sedes, que los días lunes 26 y martes 27 de 
septiembre no se realizarán evaluaciones. (realizado) 

 VRAC confirmará a fines de septiembre la resolución respecto a la posible semana de 
receso (en tabla) 

 Coordinar reunión entre DAI y CCEE Ped. Educación Física. (realizado) 

 VRAC emitirá comunicado haciendo un llamado a disfrutar sanamente de las actividades 
de fiestas patrias y recordando que no se puede consumir alcohol al interior de la 
Universidad. (realizado) 

 



          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

 
Tabla 

 Presentación Federación 2022. 

 Presentación resultados encuesta participación estudiantil. 

 Resolución respecto a la posible semana de receso. 

 Término edificio Facultad Ciencias Básicas. 
 

Temas Propuestos por estudiantes: 
Transparencia:  

 Balance presupuestario primer semestre Universidad 

 Requisitos contratación docentes por facultad. 
Academia:  

 Capacidad docente (número de docentes planta y part time de cada carrera) 
Infraestructura: 

 Propuestas mejora infraestructura  

 Problemáticas infraestructura 
Servicios e inclusión: 

 Servicio alimentación  

 Atención cafetería y casino 
 

PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a sexta sesión de mesas de diálogo para el año 2022, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Para evitar lo sucedido el año 2021, donde los representantes estudiantiles, no entregaban temas 

a trabajar o simplemente no se presentaban a las sesiones, es que estas sesiones no se 

suspenderán y al igual que las últimas reuniones, UCM también planteará temas cuando sea 

necesario. 

Estas instancias de participación y diálogo deben siempre ser una prioridad, principalmente para 

los estudiantes. 

Recordar que es una instancia de conversación y trabajo, no una instancia para rendir cuentas. 

DGE solicita a estudiantes encender su cámara. 

Informa que Jefe de Departamento de Salud se integrará más tarde en esta sesión de ser posible. 

Se entrega un resumen de los acuerdos logrados en sesión anterior y su grado de avance.  

Toda la información con el detalle fue enviada a los estudiantes. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:05 horas. 
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Al iniciar la sesión, solicita la palabra el Coordinador de Organizaciones Estudiantiles, quien da la 
bienvenida oficialmente a la nueva Federación de Estudiantes de Sede Talca, encabezada por su 
presidenta la señorita Alejandra Muñoz. 
FEUCM agradece la presentación, indica que son un equipo de 17 estudiantes de diferentes 
carreras, donde uno de sus principales objetivos es reactivar el ambiente estudiantil, afectado por 
estos años pandemia, para ello realizarán una serie de actividades, donde destacan las recreativas. 
Junto con ello, desean contribuir desde su posición de dirigentes estudiantiles, al posicionamiento 
de UCM a nivel regional y nacional. 
 
Vicerrectores y presentes en sesión, entregan palabras de apoyo y éxito en la gestión de 
Federación, destacando el valor agregado en su formación, al participar de la organización 
estudiantil. 
 
Presentación resultados encuesta participación estudiantil 
 
Coordinación de Organizaciones Estudiantiles, realiza breve introducción sobre la Encuesta de 
Participación Estudiantil, resumiendo los pasos que se llevaron a cabo, hasta llegar a este 
momento donde se presentarán los resultados. 
Se entrega la palabra a Benjamín Adasme, de Dirección de Evaluación y Estudios, perteneciente a 
DGACI. 
En su presentación Benjamín aborda los motivos de la realizar esta encuesta, los resultados por 
Sede, carrera y facultad, las conclusiones y reflexiones, donde destacan:  
 

 
 
Presentes en sesión agradecen la presentación de los resultados (los cuales serán compartidos, 
una vez finalizada esta sesión), al respecto: 
FEUCM, indica que no sorprenden los resultados y que la tarea es como abordar esta problemática 
de falta de participación. Está claro que el mayor inconveniente es la falta de tiempo, para lo cual 
debemos tomar medidas colaborativas. Nos hemos dado cuenta que las asambleas y hora 0 no son 
suficientes. Es importante difundir la importancia de la organización estudiantil. 
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Complementa FEUCM, que desarrollarse en cargos de organización estudiantil, demanda mucho 
tiempo y no se obtiene mayor recompensa. 
DGE complementa que lamentablemente pese a existir la información, esta no está llegando a las 
bases, se queda en los dirigentes. 
Por lo que hacemos un llamado a trabajar de manera ardua y colaborativa para buscar estrategias 
que nos lleven a potenciar la organización estudiantil y sobre todo a llevar la información a los 
estudiantes. 
Es claro que algunas instancias como los Consejos de Escuela, de Facultad o participación en 
Mesas de Diálogo son menos conocidas por el universo estudiantil, ya que participan los 
dirigentes, lo importante es que la información llegue a las bases. 
Se expone el caso de las actas de estas sesiones, que pese a ser públicas, no todos los estudiantes 
las leen. 
VRAF señala que los resultados de ambas sedes son similares, puede deberse a falta de interés o 
información. Propone como una manera de comenzar a revertir estos resultados, el poder 
organizar en conjunto con los estudiantes, una jornada o seminario de educación cívica, donde 
participen expositores internos y externos. 
VRAC, indica que se debe considerar los 2 años de pandemia, donde se realizaron actividades on 
line, prácticamente tenemos 3 generaciones de novatos, que comienzan a vivir la Universidad en 
marzo del 2022. Por ello hay que recoger e interpretar los resultados. 
Hace un llamado a utilizar y aprovechar los espacios de participación asignados. 
FEUCM, la participación se está reactivando de a poco, lo cual ya se vio en la última asamblea, 
donde participaron 90 estudiantes presenciales y alrededor de 20 on line. 
La FEUCM señaló que como medida para promover la participación estudiantil quizás sería bueno 
utilizar la hora de almuerzo y afirmó que se efectúan clases, pero que intenta no incomodar 
demasiado con las actividades en ese horario, no obstante, es un lapso muy beneficioso para 
llevarlas a cabo y captar a la mayor cantidad de gente. 
VRAC indica que, en el llamado horario de almuerzo, se está realizando un uso eficiente de salas-
horarios-casino, entre las 12:00 y 15:00 horas, cuyo objetivo es evitar el colapso de los casinos, de 
manera que exista una distribución de los almuerzos entre las horas señalas. 
Despedimos a Benjamín, agradeciendo la presentación y todo el trabajo realizado. 
 
Término edificio Facultad Ciencias Básicas 
 
En sesión anterior, quedó pendiente la información respecto al Término del edificio de la Facultad 
de Ciencias Básicas. 
Es por ello que en esta sesión nos acompaña el señor Christian Uteu, Director de Administración e 
Infraestructura. 
VRAF solicita la palabra para poner en contexto la situación del edificio. Señala que el año 2010 
posterior al terremoto del 27F, el edificio quedó con algunos daños estructurales, sin embargo, los 
estudios realizados, nos indicaron que se podía seguir utilizando. 
Hace unos años atrás se realizó un nuevo estudio, este determinó que no era conveniente seguir 
utilizando el edificio, ya que, ante un nuevo sismo, podría colapsar. 
DAI, toma la palabra e indicó que se trabajó en una licitación, la que actualmente se encuentra en 
fase de re evaluación para poder licitar de forma segura, una vez revisada se podrá licitar. 
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La construcción del edificio conlleva una serie de movimientos dentro de la Universidad, para 
instalar la faena. Por ejemplo, la cancha de tenis debe moverse del lugar en que se encuentra y 
para ello se instalará en el terreno que se encuentra en 34 oriente con 2 norte, en conjunto con los 
estacionamientos que se perderán. 
VRAF complementa, que las normas de licitación y edificación van cambiando, la intención 
siempre de la Universidad, es construir con seguridad. 
Una vez licitado, en el mes de noviembre se realizarían los primeros movimientos, para comenzar 
los trabajos en marzo. 
El tiempo de construcción es de 15 a 18 meses, manteniendo los estándares de calidad. 
La información la pueden encontrar en el plan maestro disponible en biblioteca y del cual se 
entregó una copia a Federación el año 2018. 
DAI, comparte una proyección del proyecto, que incluye una ciclovía, ante la consulta de Feucm 
por donde iría esta ciclovía, se les informa que por 2 norte. 
Aprovechando la presencia del Director de Administración e Infraestructura, se presentan los 
siguientes temas de tabla. 
 
Propuestas mejora infraestructura  
 
FEUCM, al tomar la palabra indica, que uno de los grandes problemas que tienen es que el casino 
no da vasto para la cantidad de estudiantes, por lo cual solicitan se habilite un nuevo de 
alimentación. 
Para lo cual proponen que a través de una beca laboral Feucm, se realice un modelo de 
construcción de mesas, que puedan ser instaladas en el patio frente a casino y que la Universidad 
les colaboré con los materiales para la construcción. Esto contribuiría a descongestionar el casino. 
Del mismo modo están preocupado por los pocos espacios de estudio existentes, han aumentado 
las carreras, pero no estos espacios. 
Antes existían las casas de estudio, que ahora son talleres de arquitectura, lo que les parece bien. 
Por lo cual proponen que, en el 2° piso del edificio de Aprendizaje Autónomo, se puedan instalar 
algunos letreros, que indiquen que es una zona de estudio, para que exista más silencio. 
VRAF señala ante lo expuesto, que el casino se encuentra contemplado para ser construido frente 
a la biblioteca, para ello se deben mover primero los gimnasios a un nuevo sector. 
Respecto al casino y cafetería actual, se realizó una readecuación de las mesas, logrando un 
incremento del 20% en su capacidad.  
Le parece una buena idea lo de las mesas. 
Respecto a esto DAI, señala que ya se había detectado el uso de estas mesas, por lo cual se están 
cotizando para ser instaladas en distintos puntos de la Universidad (Talca y Curicó). 
DGE gestionará una reunión entre Feucm y DAI. 
VRAC en chat de reunión señala del casino: “El problema que describe FEUCM, es lo mismo que 
expliqué, ya que no se programa el almuerzo entre 12 a 13. y de 14 a 15. De este modo se 
descongestionaría muchísimo los casinos. También hay mucho reclamo por parte de los 
estudiantes cuando se programan clases los viernes en la tarde o después de las 17.00 hrs.” 
Y respecto a los espacios de estudio señala: La biblioteca acaba de cambiar su mobiliario (hace una 
semana) aumentando los puestos, cercano a un 20%. Y redistribuyendo los estantes. 
DAI complementa e informa a los presentes, que los food truck, serán reubicados (frente a edificio 
J) para la construcción del edificio de aulas 2. 
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Una vez finalizada esta construcción, se recupera el espacio, sumándose al del edificio J, de esta 
manera contaremos con 2 patios de comidas. 
DGE informa, que la idea de los food truck es entregar una alternativa, a la alimentación de los 
casinos (vegana, vegetariana, etc) 
Continuando con su relato DAI, señala que luego de reunirse con el CCEE de Ped. en Educación 
Física, se llegó al acuerdo que se instalarán en las esquinas un cerco verde, junto a carteles que 
indiquen que es una sala de clases, para evitar que se cruce por el sector, además de una red en 
arco sur, de manera de proteger los edificios que se encuentran atrás. 
 
Problemáticas infraestructura 
 
FEUCM, en este punto señala que existen algunos inconvenientes específicamente en el sector del 
patio Los Naranjos. 
Por ejemplo, el auditorio tiene goteras. Las salas como se encuentran en el caso antiguo son muy 
heladas y los aires acondicionado a veces no funcionan. 
El laboratorio de computación, posee sillas que no están acordes para un buen uso, son muy 
incómodas 
VRAF, indica que no se remodelará nada en ese sector, ya que pasará a ser la Facultad de Ciencias 
Religiosas, una vez este entregado el edificio de aulas 2 (marzo 2025), lo que no significa que se 
revisen los inconvenientes que posee y sean reparados, partiendo por una revisión de las sillas del 
laboratorio mencionado. 
Respecto a los aires acondicionados, DAI señala que existe un pick de consumo en ese sector, se 
revisarán. 
CCEE Ing. Civil, informa que el módulo A de las salas que se encuentran sobre el casino, poseen 
muy mala acústica, lo cual interrumpe las actividades académicas de las salas que se encuentran al 
lado. 
FEUCM, informa que en sector Campos Deportivos, los baños se encuentran con muchos 
inconvenientes 
DAI, informa que están realizando 149 proyecto en paralelo, uno de ellos es el de los baños del 
sector mencionado, donde es prioridad reparar y realizar una mejora completa. 
Por ahora se realizará un plan de mantención como medida paliativa, la cual se evaluará de forma 
más periódica. 
Despedimos y agradecemos la presencia del Director de Administración e Infraestructura en esta 
sesión. 
 
Resolución respecto a la posible semana de receso 
 
Para cumplir con el compromiso adquirido en sesión anterior, VRAC entregará la resolución 
respecto a la semana de receso. 
VRAC indica, que luego de revisar con Consejo Académico y analizar que nos encontramos en un 
año de tránsito, se tomó la decisión de otorgar por última vez, unos días de receso, entre el 2 y 5 
de noviembre. 
FEUCM, consulta si se podrá contar con marcha blanca, al menos 4 días. 
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VRAC indica, que no están contemplada la llamada “marcha blanca”, ya que el efecto que 
producen no es el esperado, las semanas lectivas están informadas y solo lograrían una sobre 
carga académica. 
FEUCM solicita la palabra e indica, que el primer semestre los estudiantes solicitaron un paro por 
los pocos días de receso y marcha blanca. 
Producto de la pandemia los problemas de salud mental han aumentado. 
Proponen aumentar las semanas lectivas para poder contar con días de marcha blanca. 
DGE, les recuerda que, en el receso anterior, se negoció con el consejo de presidentes los días de 
marcha blanca. 
VRAC, señala que es muy difícil pensar en aprobar esa propuesta, complementa que si se incluyen 
en la programación vamos a afectar a todos los estudiantes que trabajan en los veranos, ya que 
terminaríamos los semestres en enero. Por eso es muy complejo de incluir y continuar. 
A la larga esto impactará también la salud mental, comprimiendo en menos tiempo para la 
revisión de todos los aprendizajes. 
Hoy tenemos un sistema integrado (SAP), que no permite extender dichos periodos, sin afectar el 
periodo de matrícula del próximo año. 
FEUCM, solicita presentar una propuesta bien fundamentada, que incluya los recesos legales. 
Consultan donde pueden encontrar esa información, se les informa que en el calendario 
académico. 
VRAC, recibirá la propuesta para analizarla. 
 
Los temas que no se alcanzaron a tratar en esta sesión, se trabajarán en reuniones independientes 
con las unidades respectivas, las cuales se sumarán al acta de esta reunión. 
 
Propuestas Federación: 

 Instalar algunos letreros en 2° piso de EAU (chubi), que indiquen que es una zona de 
estudio, para que exista más silencio. 

 Aumentar las semanas lectivas el 2° semestre, para poder contar con días de marcha 
blanca, posterior a los días de receso. 

 
Finaliza sesión a las 17:05 horas 
 
 
Reunión Departamento de Salud y Nutrición Colectiva 
Fecha: miércoles 5 de octubre 
Inicio: 11:00 horas 
Participantes: 

 Katherine F. Pizarro Corbalán - Nutricionista, Departamento de Salud Estudiantil 

 Alonso Torres López - Jefe Departamento Salud 

 Catalina Ávila Campos - FEUCM 

 Francisco Morales Flores - FEUCM 

 Joaquín Linay – FEUCM 

 Mario Urzúa Guazzoni - Coordinador Organizaciones Estudiantiles. 
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Servicio alimentación y Atención cafetería y casino 
 
FEUCM, informa que han recibido reportes de alimentos crudos y de malos tratos hacia a los 
estudiantes, por parte de funcionarios de los casinos. 
Alonso Torres, señala que lo del alimento crudo, no fue en Talca, ocurrió en Los Niches y fue 
solucionado de inmediato. 
Respecto a lo indicado por FEUCM como malos tratos, se produjo un problema por un ticket de 
alimentación vencido. 
Aquí debemos detenernos un poco y señalar que lamentablemente los estudiantes hacen un mal 
uso de un beneficio como es de la alimentación, incluso vendiendo los tickets. 
Se solicitó al concesionario informar de inmediato a DGE cuando exista algún inconveniente con 
estudiantes. 
 
FEUCM, en otro punto, que existió un maltrato a un estudiante por su color de piel (racismo) 
Al ser consultado de cuando ocurrió esto, indican que sucedió antes del receso de septiembre. 
Alonso Torres, solicita mayores antecedentes e indica que no hay tolerancia a los malos tratos. 
Por esta razón dos cajeras fueron desvinculadas. Les recuerda a los estudiantes, que existe el 
cliente incógnito, que evalúa el servicio de casinos de manera anónima. 
Katherine Pizarro y DGE, señalan que el caso del estudiante debieron haberlo reportado de 
inmediato, ya que es muy grave la denuncia que están realizando. 
FEUCM indica que esperaban presentarlo en mesa de diálogo. 
DGE, señala que en esos casos no deben esperar e informar a la brevedad. 
 
FEUCM, informa que no se acepta todo medio de pago. 
Alonso Torres, solicita que esto quede estipulado en los formularios existentes en los casinos y 
cafetería, de manera tener evidencias. Existe un código qr, donde los estudiantes pueden dejar sus 
comentarios, sugerencias o reclamos. 
Estudiantes señalan que no han visto los códigos qr indicados. 
Se les informa los lugares donde se encuentran (en cajas y línea de servicio), pero que se solicitará 
poder agrandarlos. 
 
FEUCM, indica que han recibido comentarios respecto a que 3 veces a la semana se ha servido 
arroz y que posibilidad existe de que los almuerzos sean más variados. 
Katherine Pizarro, señala que existe el concepto de aceptabilidad en relación al almuerzo, donde 
los estudiantes consumen más alimentos secos, como arroz, puré, fideos. 
Indica que los días en que se sirven legumbres, estas al final se pierden y deben ser desechadas. 
Por lo que el concesionario ofrece lo que más se vende y consume. 
Al consultar a los estudiantes que alimentos les gustaría en el almuerzo, indican legumbres, que se 
había informado no las consumen. 
Alonso Torres, señala que se debe tener en cuenta también el valor del almuerzo. 
Hoy el costo es de $2500, el valor preferencial o becado es de $1600, esa diferencia es 
subvencionada por la Universidad. 
Ante la consulta que si el monto Baes aumenta el valor del almuerzo aumentará. 
Se les informa que el valor del almuerzo no ha sufrido modificaciones desde el año 2013, hoy el 
valor BAES es $1900 y consiste en un plato de fondo + jugo. 
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La universidad ha mantenido el precio en $1600, entregando además un menú mayor al exigido 
por Junaeb, ya que como se indicó se subvenciona el almuerzo. 
Dentro de las casas de estudio, nos encontramos en los precios más bajo y con un mejor menú. 
El valor del almuerzo está relacionado al precio Baes, subirá en marzo, pero no se reducirá lo que 
trae la bandeja, la política UCM es mantener la estructura, sin embargo, el precio subirá de 
acuerdo a lo que entrega Baes. 
Los contratos se negocian todos los años con los concesionarios. 
 
FEUCM consulta que el año 2019 existían 2 concesionarios, que pasó? 
Alonso Torres, señala que IES no son atractivas para los concesionarios, por diversos motivos 
(paros, recesos), pero principalmente porque no pueden manejar los precios. 
Hemos ido realizando ajustes, de manera de garantizar el volumen y subvencionando productos. 
Existe un concesionario por sede, con platos distintos en cada casino. 
Los contratos terminan en enero, se han unificado criterios de calidad. 
UCM no está obligada a licitar. 
FEUCM no hay competencia es un monopolio. 
Se les informa que los contratos se renuevan por 1 año y las evaluaciones se realizan en junio y 
diciembre. 
Katherine Pizarro, complementa que se realizan capacitaciones de servicio al cliente y existe una 
buena disposición al cambio, sin embargo, siempre se requiere la retroalimentación de los 
estudiantes para ajustar las mejoras. 
FEUCM, no están publicados los precios. 
Se indica que está en vías de solución, si se debe considerar que los proveedores están 
constantemente subiendo los precios. 
FEUCM; consultan si pueden conocer los contratos. 
Se les responde que no, que es un acuerdo entre las partes. 
FEUCM, posibilidad de contar con snack saludables 
Se acoge propuesta y se trabajará con concesionario. 
Cada casino posee una nutricionista, en Talca el casino principal prepara alrededor de 600 
almuerzos y la cafetería 350, se entregan aprox. 100 almuerzos diarios. 
Finaliza reunión a las 12:00 horas. 
 
Reunión con Vicerrectoría Académica 
Fecha: miércoles 5 de octubre 
Inicio: 18:15 horas 
Participantes: 

 Mary Carmen Jarur – VRAC 

 Alejandra Muñoz – FEUCM 

 Diego Poo – CCEE Ing. Civil 

  Mario Urzúa Guazzoni - Coordinador Organizaciones Estudiantiles 
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Requisitos contratación docentes por facultad 
 
DGE, agradece a los presentes y nos reunimos para conversar de algunos temas pendientes de la 
mesa de diálogo. 
FEUCM toma la palabra y solicita poder conocer los requisitos de contratación de docentes, tanto 
nacionales como extranjeros. 
VRAC indica que el proceso de reclutamiento tiene 2 aristas: 

1. Plata Asociada (part – time) 
2. Planta Ordinaria (Académica) 

 
La planta Académica es dependiente de las facultades y dentro de ellas de los departamentos. 
Los departamentos están encargados del resguardo disciplinar y las escuelas del proyecto 
formativo. 
Requisitos para postulantes nacionales o extranjeros son los mismo, con la excepción que el 
postulante extranjero debe contar con visa de trabajo. 
Se realiza a través de concurso o invitación, lo dirige la Dirección de Gestión de Personas. 
Cuenta con varios procesos, desde la revisión de cv, entrevistas, psico laboral, hasta la 
contratación. 
Participan en la selección: VRIP – VRAC – Decano y Director de Departamento. 
El docente seleccionado debe categorizarse, para ello: 
Título apostillado, si realizaron estudios de magister o doctorado en el extranjero. 
 
FEUCM, consulta si para las carreras de salud, existe algún lugar donde poder revisar si están 
habilitados para ejercer. 
VRAC en primera instancia deben tener el título validado e nivel nacional. Y la consulta específica 
sería: ¿existe un sitio web que centralice la información de los profesionales de la salud habilitados 
para ejercer profesionalmente? 
La reglamentación es distinta entre Minsal y Mineduc.  
VRAC, consulta a FEUCM cuál es la consulta real con toda la información que se les ha entregado. 
FEUCM señala finalmente que recibieron la información que una docente de enfermería estaría 
ejerciendo sin título, por ello la consulta si existe un registro. 
Además, han recibido información que no puede ingresar al hospital.  
VRAC, se realizarán las consultas respectivas, sin embargo, es importante aclarar, que todos los 
docentes que ejercen en UCM tienen su título profesional. 
 
Capacidad docente 
 
CCEE Ing. Civil, en su introducción del tema a conversar, señala, que realizaron un seguimiento del 
plan de desarrollo de la carrera, el cual fue facilitado por la escuela. 
En este plan se indica en relación a los docentes: 
9 académicos de planta – existen 5 
12 académicos especialistas – existen 5 
Y un número mayor de docentes part time. 
El plan de desarrollo señala la intención de formar ingenieros de clase mundial, asumiendo el reto 
de formar con excelencia. Bajo estas condiciones eso no se está cumpliendo. 
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Indica el caso de docente que fue desvinculado y no saben las razones, a pesar que tuvo un 
problema grave con una estudiante el primer, caso que fue informado a Dirección de Escuela. 
En otra asignatura sufrieron el cambio de docente y reestructuración del horario, con clases muy 
tarde, donde compañeros se encuentran sin locomoción para volver a sus casas, sobre todo los 
que viven fuera de Talca. 
Quieren dejar claro que no cuestionan la desvinculación del académico, si no la falta de docentes. 
VRAC comprende la preocupación, tema que se ha tratado con decanatura, los procesos de 
contratación no son lo rápido que uno quisiera y específicamente en esa facultad ha sido muy 
intenso. 
Respecto al horario de la clase informada (estática), se revisará el tema y buscará una solución, 
que puede ser, entregar facilidades para que las clases teórica se realicen de manera on line. 
Utilizar salas híbridas, realizando las mejoras tecnológicas que corresponda. 
FEUCM solicita poder revisar el déficit de docentes. 
VRAC contactará a decano de facultad y solicitará una planificación para revertir esta situación. 
Finaliza reunión a las 19:05 horas. 
 
Reunión con Director de Administración e Infraestructura 
Fecha: viernes 7 de octubre 
Inicio: 17:15 horas 
Participantes: 
• Christian Uteau – DAI 
• Catalina Ávila – FEUCM 
• Francisco Morales – FEUCM 
• Mario Urzúa Guazzoni - Coordinador Organizaciones Estudiantiles 
 
La conversación se centra en varios puntos tratados en sesión de mesa, por ejemplo, en lo 
relacionado con espacios estudios. 
DAI indica que se está trabajando en una propuesta para contar con algunos espacios, el que será 
informado oportunamente. 
Se vuelve a indicar que hubo un aumento de puestos de estudio en biblioteca. 
En relación a señalética que pueda ser utilizada en el 2° piso del edificio de aprendizaje autónomo, 
para indicar que es una zona de estudio, se trabajarán a la brevedad. 
Otro punto tratado fue el de las mesas, para que los estudiantes puedan tener más lugar para 
almorzar o compartir, se les indicar a estudiantes por parte de DAI, que estas se están cotizando. 
Se explican con más detalles, las razones por las cuales no podríamos entregar a los estudiantes la 
responsabilidad de su construcción. 
Se tratan algunos temas de nuevos proyectos, de acuerdo a plan maestro y fechas tentativas de 
inicio de algunos trabajos. 
DAI informa de la adquisición por parte de UCM del sitio ubicado en 2 norte, que albergará en 
primera instancia, la cancha de tenis y estacionamientos, para iniciar trabajos del edificio de 
facultad de ciencias básicas. 
Se recuerda a DAI la revisión de los espacios en patio Los Naranjos. 
Finaliza sesión a las 18:15 horas. 
 
Observaciones presentadas por FEUCM al acta: 
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- En la página 4 se señala "Ante eso, consultan porque se está utilizando el horario de almuerzo 

para realizar clases, ya que son los horarios más ocupados por los estudiantes para actividades". 

*La FEUCM señaló que como medida para promover la participación estudiantil quizás sería bueno 

utilizar la hora de almuerzo, y afirmó que se efectúan clases en ese horario, pero que intenta no 

incomodar demasiado con las actividades en ese horario, no obstante es un lapso muy beneficioso 

para llevarlas a cabo y captar a la mayor cantidad de gente.  

- En la página 5 se señala que VRAF señaló: Le parece una buena idea lo de las mesas. 

*El VRAF señaló que accedía a la propuesta con la precisión de que debía ajustarse a lo dispuesto a 

la normativa legal correspondiente. 

* No hay registro en el acta de la respuesta acerca de la confección de nuevas "casitas de estudio" 

(no recuerdo si se refirieron a esto una vez planteado).  

- En página 7:  

*FEUCM señaló que no se puede hablar de semana de receso si se otorgan sólo unos días. 

Además, agregó que no considera correcto que no se otorgue marcha blanca sin consultar al 

estudiantado, que si el objetivo del receso es efectivamente descansar, de no otorgarse marcha 

blanca, no se cumple el objetivo de servir de descanso.  

*FEUCM hace presente que ya en marzo de 2020 (cuando se propusieron las semanas de receso), 

se advertía un agotamiento extremo por parte del estudiantado, y que por tanto, no se puede 

considerar a las semanas de receso una necesidad derivada de la pandemia, sino que una 

problemática previa.  

* Acta señala "FEUCM solicita la palabra e indica, que el primer semestre los estudiantes 
solicitaron un paro por los pocos días de receso y marcha blanca". Debiese decir: "FEUCM solicita 
la palabra y recuerda que el primer semestre los estudiantes solicitaron un paro por los pocos días 
de receso y marcha blanca" 
 
*Acta señala "DGE, les recuerda que, en el receso anterior, se negoció con el consejo de 

presidentes los días de marcha blanca". 

luego de esto debería consignarse que "FEUCM indicó que no se puede hablar de una negociación 

propiamente tal, ya que consta en acta que el Consejo de Presidentas/es solicitó algo y se le negó, 

solicitó otra cosa y se le negó, y al final debieron aceptar el único ofrecimiento planteado; y a 

pesar de ello, lo conseguido causó gran revuelo y molestia generalizada en el estudiantado una vez 

que se enteraron". 

* Solicitamos agregar al acta que: FEUCM señaló no estar de acuerdo en que el receso de octubre 

se lleve a cabo de esa manera. 

Página 10: acta establece "FEUCM señala finalmente que recibieron la información que una 

docente de enfermería estaría ejerciendo sin título, por ello la consulta si existe un registro". Debe 
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decir "FEUCM señala que recibieron una consulta respecto a docente extranjera que no contaría 

con título revalidado en Chile, por lo cuál consulta si existe un registro". 

Por favor dejar constancia de que la Vicerrectora académica indicó que las/os profesionales de la 

salud pueden trabajar como académicas/os sin contar con título revalidado, sólo si se trata de 

actividades académicas, caso distinto sería respecto a atención de público, lo cuál no se puede 

efectuar, y que se señaló que el personal docente de enfermería sólo realiza fiscalización de que 

las/os estudiantes efectúen sus funciones y cumplan horarios al consultarle al personal de los 

centros de salud. 

Página 11: Acta señala "FEUCM solicita poder revisar el déficit de docentes". Debiese decir: "FEUM 

solicita poder revisar déficit de docentes. Entendiendo que el paso de pandemia a presencialidad 

produjo un desajuste y que los procesos de contratación tomar dos o tres meses, pide que para 

marzo esté regularizada la situación y se cumpla con el número de docentes declarados en el 

programa de desarrollo de la carrera".  

el acta consigna "VRAC contactará a Decano de facultad y solicitará una planificación para revertir 

esta situación.". Debiese agregarse a lo anterior:  a más tardar a marzo de 2023.  

Página 11: Reunión con Director de Administración e Infraestructura. 

Acta señala: "Se explican con más detalles, las razones por las cuales no podríamos entregar a los 

estudiantes la responsabilidad de su construcción". Acta debiese incorporar que: se entregó la 

opción de contar con el patrocinio de alguna Escuela para construcción de las mesas con 

supervisión de profesores en los talleres con todas las medidas de seguridad y requerimiento 

legales". 

 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

 DGE, coordinará reunión entre FEUCM y VRAC (gestionado para el miércoles 4 de octubre 
a las 18:15 horas). 

 DGE, coordinará reunión entre FEUCM y DAI (gestionado para el viernes 7 de octubre a las 
17:00 horas). 

 DGE, coordinará reunión entre FEUCM y VRAF (estados financieros). 

 Revisar sillas laboratorio de computación n° 5 (sector patio los naranjos) 

 Consultar sobre sitio que centralice la información de los profesionales de la salud 
habilitados para ejercer profesionalmente.  

 Contactar a decano de Facultad de Ingeniería y solicitar una planificación para revertir 
situación de la falta de académicos. 

 Reunión con DAI en dos semanas más. 
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Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
MARY CARMEN JARUR  
PABLO HORMAZABAL SAAVEDRA  
KARIN ALVARADO ROJAS  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
CHRISTIAN UTEAU MOYA  
BENJAMIN ADASME JARA  
ALEJANDRA MUÑOZ ALEGRÍA  
CATALINA ÁVILA CAMPOS  
FRANCISCO MORALES FLORES  
DIEGO POO LOYOLA  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


